
   

 
 

Bergkamen, 28.11.2017 
 
 

Niederschrift Nummer SCH/11/015 
 

 
Gremium 
 

 
Sitzung am 

 
Ausschuss für Schule, Sport und 
Weiterbildung 
 

 
21.11.2017 

 

 
Sitzungsort 
 

 
Sitzungsdauer 

Jugendversammlungsraum der 
Dreifachturnhalle am Friedrichsberg, 
Albert-Schweitzer-Str. 33, 59192 Bergkamen 
 
 

 
17:00 - 18:20 Uhr 

 
Anwesend: 
 
Vorsitzender: 
 
Schriftführer: 

Rüdiger Weiß 
 
Andreas Kray 

 
 
 
Teilnehmer Funktion 

 
 
Sozialdemokratische Partei Deutschlands 
 

Frau Jessica Ahlrichs ordentl. Mitglied   

Frau Mareike Jander ordentl. Mitglied   

Frau Brigitte Matiak stv. Vorsitzende   

Frau Christina Pattke ordentl. Mitglied   

Frau Susanne Turk ordentl. Mitglied   

Frau Undine Weirich ordentl. Mitglied   

Herr Rüdiger Weiß Vorsitzender   

Frau Ulrike Weiß ordentl. Mitglied   
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Christlich Demokratische Union 
 

Herr Thomas Eder ordentl. Mitglied   

Herr Tobias Hindemitt ordentl. Mitglied   

Herr Gerd Miller ordentl. Mitglied   

Frau Sabine Saatkamp ordentl. Mitglied   

 
 
Bündnis 90/Die Grünen 
 

Herr Oliver Schröder stv. Mitglied   

Frau Gabriele Wehmann ordentl. Mitglied   

 
 
BergAUF 
 

Frau Hannelore Engelhardt ordentl. Mitglied   

 
 
Beratende Mitglieder 
 

Frau Susanne Fahrner Jahnschule   

Frau Bärbel Heidenreich Städtisches 
Gymnasium 

  

Frau Martina Hoppe Gerhart-Hauptmann-
Schule 

  

Frau Heike Prochnow Freiherr-von-Ketteler-
Schule 

  

Frau Doris Lipke Preinschule  

Frau Monika Drude Pfalzschule  

Herr Michael Wolf Diakon  

 
 
Gäste 
 

Frau Beate Schroeter Schulrätin   

Herr Dieter Vogt Stadtsport-
gemeinschaft 

 

Frau Anja Seeber FB Schulen und 
Bildung, Kreis Unna 

 

 
 
Von der Verwaltung nehmen teil 
 

Frau Christine Busch Beigeordnete   

Herr Dirk Bläsing Stadtsozialamtsrat  

Herr Heiko Heiko Rahn Stadtamtsinspektor  

Frau Sabine Ostrowski Leiterin der VHS  

Frau Sieland-Bortz Hauptamtl. Päd. 
Mitarbeiterin 

 

Herr Andreas Kray Stadtober-
verwaltungsrat 
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Entschuldigt fehlen 
 

Herr Helmut Graf ordentl. Mitglied   

Herr Christoph Kühling ordentl. Mitglied   

Herr Willi Muche stv. Mitglied   

Herr Christian Pollack stv. Mitglied   

 
 
Der Vorsitzende stellt fest, dass der Ausschuss für Schule, Sport und Weiterbildung 
ordnungs- und fristgemäß eingeladen wurde und beschlussfähig ist. 
 
 
Es wird folgende Tagesordnung beschlossen und verhandelt: 
 
Tagesordnung: 
 

Öffentlicher Teil: 

 

1 Bericht des Kreises Unna als Schulträger zur Umsetzung des 
Förderschulkonzeptes für den Kreis Unna 

11/1048 

 
 

2 Schulentwicklung in Bergkamen 11/1049 
 
 

3 Bericht über das laufende Semester II/2017 der Volkshochschule 
Bergkamen 

11/1039 

 
 

4 Verabschiedung des Arbeitsplanes I/2018 der Volkshochschule Bergkamen 11/1044 
 
 

5 Einwohnerfragestunde   
 
 

6 Anfragen und Mitteilungen   
 

 
 
Vor Eintritt in die Tagesordnung besichtigt der Ausschuss die Räumlichkeiten der Offenen 
Ganztagsschule an der Gerhart-Hauptmann-Grundschule in Bergkamen-Mitte. Die 
Schulleiterin, Frau Martina Hoppe, gibt Erläuterungen zur Arbeit in der Offenen 
Ganztagsschule, zur Entwicklung der Schülerzahlen und auch zu den neu entstandenen 
Räumlichkeiten. 
 
Ebenfalls vor Eintritt in die Tagesordnung stellt sich die neue Schulrätin beim Kreis Unna, 
Frau Beate Schroeter, kurz vor. Sie ist für die Grundschulen in Kamen, Bergkamen und 
Bönen sowie für das Thema "Schulische Integration" zuständig. 
 
Vor Eintritt in die Beratung der Tagesordnung weist der Vorsitzende auf die Bestimmungen 
der §§ 43 Abs. 2 und 31 GO NRW hin. 
 
Es erklärt sich kein Mitglied für befangen. 
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Öffentlicher Teil: 
 
 
 
Tagesordnungspunkt 1: 
 
Bericht des Kreises Unna als Schulträger zur Umsetzung des Förderschulkonzeptes 
für den Kreis Unna 
Vorlage: 11/1048 
 
Die Leiterin des Fachbereichs Schulen und Bildung des Kreises Unna, Frau Anja Seeber, 
gibt einen ausführlichen Bericht zur Umsetzung des Förderschulkonzeptes im Kreis Unna. 
Sie geht in ihrem Bericht auf die einzelnen Standorte der Regenbogenschule als 
Förderschule für Kinder mit emotionalen und sozialen Entwicklungsstörungen im 
Primarbereich, auf die Sonnenschule als Förderschule im Primarbereich für 
sprachbehinderte Schülerinnen und Schüler sowie auf die neuen Förderzentren der 
Sekundarstufe I als Schulen für Lernbehinderte und Schülerinnen und Schüler mit 
emotionalen und sozialen Entwicklungsstörungen ein. 
 
Die Regenbogenschule in Bergkamen-Rünthe wird von 14 Schülerinnen und Schülern aus 
Bergkamen besucht, die Sonnenschule in Kamen-Heeren von 34 Schülerinnen und Schülern 
aus Bergkamen, das Förderzentrum Süd in Unna von 12 Bergkamenern und das 
Förderzentrum Nord von insgesamt 41 Schülerinnen und Schülern aus Bergkamen. Die 
Einrichtung der Schulen ist in Bergkamen einvernehmlich mit allen Beteiligten geregelt 
worden. Gleiches gilt auch für eine Klärung der Schülerbeförderung. 
 
 
Beschluss: 
 
Der Ausschuss für Schule, Sport und Weiterbildung nimmt die Vorlage der Verwaltung, 
Drucksache Nr. 11/1048, zur Kenntnis. 
 
 
Abstimmungsergebnis: Kenntnisnahme 
 
 
 
Tagesordnungspunkt 2: 
 
Schulentwicklung in Bergkamen 
Vorlage: 11/1049 
 
Beigeordnete Christine Busch erläutert ausführlich die Vorlage der Verwaltung. Sie weist 
darauf hin, dass ein wesentlicher Teil der Vorlage natürlich die Entwicklung der 
Grundschulsituation in Bergkamen-Oberaden ausmacht und erläutert den Vorschlag, das 
Gebäude an der Alisostr. zu einer dreizüzigen Grundschule für die Jahnschule auszubauen 
und in dem Gebäude ebenfalls die Musikschule unterzubringen. 
 
Für die SPD-Fraktion erklärt die Stadtverordnete Brigitte Matiak, dass die Sicherung der 
Schulstandorte im Primarbereich in Oberaden genauso positiv gesehen wird wie der Ausbau 
des Standortes Alisostr. zu einer dreizügigen Grundschule. Ebenfalls die weiteren Ausbauten 
der einzelnen Offenen Ganztagsschulen und der Preinschule werden positiv gesehen. 
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Ausschussmitglied Hannelore Engelhardt begrüßt die Planungen ebenfalls. Da ihre Fraktion 
die baulichen Mängel an den bestehenden Gebäuden nicht nachvollziehen kann, wird ihre 
Fraktion sich an der Abstimmung enthalten. 
 
Für die CDU-Fraktion erklärt Stadtverordneter Thomas Eder ebenfalls, dass die Fraktion die 
vorgestellten vernünftigen Konzepte unterstützen wird. 
 
 
Beschluss: 
 
Die Verwaltung wird beauftragt, in Absprache mit der Schulleitung der Jahnschule und der 
unteren Schulaufsichtsbehörde ein Konzept für die bauliche Erweiterung des Schulgebäudes 
an der Preinstraße zu einer dreizügigen Grundschule auszuarbeiten. 
 
 
Abstimmungsergebnis: Mit Stimmenmehrheit zugestimmt 
 Ja 14,  Nein 0,  Enthaltung 1 
 
 
 
Tagesordnungspunkt 3: 
 
Bericht über das laufende Semester II/2017 der Volkshochschule Bergkamen 
Vorlage: 11/1039 
 
VHS-Leiterin Sabine Ostrowski erläutert ausführlich den Semesterbericht der 
Volkshochschule Bergkamen. In ihrem Bericht geht sie insbesondere auf den 
Bildungsscheck und die Bildungsprämie sowie die Deutschkurse für Berufstätige ein. 
 
Beigeordnete Christine Busch ergänzt, dass auf dem jüngsten IHK-Wirtschaftsgespräch und 
auch vom Beirat des Jobcenters regelmäßig positive Äußerungen zur Arbeit der VHS 
rückgespiegelt werden. Dies gilt auch für die Zusammenarbeit mit dem TÜV Nord Bildung. 
 
Für die SPD-Fraktion dankt Stadtverordnete Brigitte Matiak für den Bericht und lobt die 
Arbeit der VHS umfassend. 
 
 
Beschluss: 
 
Der Ausschuss für Schule, Sport und Weiterbildung nimmt die Vorlage der Verwaltung, 
Drucksache Nr. 11/1039, zur Kenntnis. 
 
 
Abstimmungsergebnis: Kenntnisnahme 
 
 
 
Tagesordnungspunkt 4: 
 
Verabschiedung des Arbeitsplanes I/2018 der Volkshochschule Bergkamen 
Vorlage: 11/1044 
 
Neben der Erläuterung der Vorlage der Verwaltung weist VHS-Leiterin Sabine Ostrowski 
darauf hin, dass es immer schwieriger wird, qualifizierte Dozenten zu finden. Dies gilt 
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insbesondere auch für die Schulabschlusskurse im Vormittagsbereich im Hinblick darauf, 
dass die verfügbaren Lehrerinnen und Lehrer in der Regel in Regelschulen tätig sind. 
 
 
Beschluss: 
 
Der Ausschuss für Schule, Sport und Weiterbildung verabschiedet den Arbeitsplan für das 
Semester I/2018 der Volkshochschule der Stadt Bergkamen, Drucksache Nr. 11/1044. 
 
 
Abstimmungsergebnis: Einstimmig zugestimmt 
 
 
 
Tagesordnungspunkt 5: 
 
Einwohnerfragestunde 
 
Es werden keine Fragen gestellt. 
 
 
 
Tagesordnungspunkt 6: 
 
Anfragen und Mitteilungen 
 
Stadtoberverwaltungsrat Kray teilt mit, dass Frau Rita Wessel seit dem 01.08.2017 als 
Konrektorin an der Freiherr-vom-Stein-Realschule in Bergkamen-Mitte tätig ist. Sie war 
vorher Konrektorin an der Konrad-Adenauer-Realschule in Werne. Ihre Vorgängerin, Frau 
Helene Hagenkamp, ist zum Schuljahresende 2016/17 pensioniert worden. In Bergkamen 
sind damit alle Schulleitungsstellen wieder besetzt. 
 
 
 
 
 
 
 
 
Rüdiger Weiß Andreas Kray 
Vorsitzender Schriftführer 
 
 


	Anwesenheit
	Entschuldigt
	BM_TEXT3
	Text
	Vorlage
	Tagesordnung
	BM_TEXT4
	Nummer
	Betreff
	Wortprotokoll
	Zu

